

Toulouse le 22 juillet 2024

Notre Eau, Notre Avenir» : Pour la première fois en France, une campagne sensibilise au rôle de l'agriculture dans la gestion de l'eau, pour une alimentation de qualité dans le Sud-Ouest



A l'initiative des signataires* du Pacte de la transition agroécologique du bassin

Adour-Garonne, une campagne de communication « notre eau, notre avenir » est lancée.

L'objectif? Sensibiliser et informer le grand public sur l'importance du lien entre l'eau, l'agriculture dans nos territoires et l'accès à une alimentation de qualité dans le Sud-Ouest (Occitanie/Nouvelle-Aquitaine). Cette initiative est une réponse proactive aux défis posés par le changement climatique pour mieux gérer la ressource en eau.

Une campagne commune unique en France

Dès fin septembre, une vaste campagne d'affichage sera déployée dans les espaces publics, gares et transports en commun des deux régions Occitanie et Nouvelle-Aquitaine. Avec deux principaux objectifs:

- Valoriser les innovations et bonnes pratiques agricoles en faveur de la conservation de cette ressource précieuse et de montrer en quoi l'utilisation de l'eau en agriculture peut être un atout pour les territoires et une garantie de produits locaux de qualité.
- Promouvoir une communication positive sur l'agriculture, axée sur des modèles économiques viables et sur les synergies entre performance économique, sociale et environnementale.

Cette campagne permettra également à chaque citoyen du Sud-Ouest de faire le lien entre eau, agriculture, alimentation et vitalité des territoires. Cette initiative s'adresse à tous : citoyens, agriculteurs, consommateurs, scolaires, acteurs socio-économiques. Nous avons tous un rôle à jouer pour la préservation de l'eau et les agriculteurs conscients de leur responsabilité, sont engagés dans une dynamique de progrès pour le bien commun. Un site internet dédié à cette opération unique en France, rassemble les témoignages et exemples d'actions vertueuses sur le grand Sud-Ouest.

Une réalité sur notre territoire

Le Pacte de la transition agroécologique a pour objectif de soutenir une agriculture économiquement performante et durable, engagée dans la transition agroécologique. La mobilisation d'un mix de solutions visera à satisfaire des besoins agricoles et de l'ensemble des usages en eau, en préservant les milieux. L'engagement de tous est nécessaire pour garantir la qualité des ressources en eau, en priorité sur les captages d'alimentation en eau potable, en mobilisant les principes de l'agroécologie.

Le Pacte est déjà concrétisé sur les territoires grâce à de nombreuses actions de terrain, initiées et soutenues par les signataires : expérimentations (exemples de projets R&D, TETRAE, BAGHEERA – suites Bag'ages, AGLAE, So'Adapt), innovations par des groupes d'agriculteurs (économie d'eau d'irrigation, mise en oeuvre de couverts végétaux, désherbage alternatif, allongement des rotations...), nouveaux outils pour les conseillers, investissements etc. Ces projets couvrent une multitude de pratiques agricoles, illustrant une dynamique positive qui ne cesse de s'amplifier. C'est une transition environnementale qui doit s'accompagner d'une nécessaire valorisation économique, visant à renforcer la viabilité et la valeur ajoutée des modèles d'exploitation durables.

Les signataires*:

Préfecture de la Région Occitanie, L'agence de l'eau Adour-Garonne, Région Occitanie, Région Nouvelle-Aquitaine, Chambres d'agriculture Occitanie et Nouvelle-Aquitaine, Coopération Agricole Occitanie et Nouvelle-Aquitaine.

Préfecture de la région Occitanie et de la Haute-Garonne

service-presse@occitanie.gouv.fr

05 34 45 34 45

Chambre agriculture Occitanie:

veronique.miramond@occitanie.chambagri.fr

06 78 31 87 58

Site internet : www.notreeaunotreavenir.fr

Suivez-nous sur nos réseaux :   @notreeaunotreavenir